

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 11 DE MAYO.

Senado.

Abierta la sesion a las dos y cuarto quedó aprobada el acta de la anterior. Escusan su falta de asistencia a las sesiones los señores conde de Torre Marin y conde de Guendulain, el primero por enfermo y el segundo por tener que ausentarse de la corte. Se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Presidente del Consejo de ministros en la que se indica que S. M. ha señalado la hora de las tres del 14 para recibir a la diputacion encargada de felicitar a nuestros monarcas por cumple años de S. M. el Rey. Se dió tambien cuenta del nombramiento hecho por las secciones para la comision de las obras de la Puerta del Sol. Entrándose en la orden del dia, que era la discusion del proyecto de ley sobre el presupuesto de ingresos, y despues de algunas observaciones de los Sres. Santa Cruz y Santillan, a que contestó el ministro de Hacienda, se aprobó el proyecto por 103 bolas blancas contra 7 negras. Tambien se aprobó definitivamente el de pensión al marqués de Velasco por 60 contra 43, levantándose en seguida la sesion. Eran las 3 y 35 minutos.

Congreso.

Como estaba anunciado empezó a primera hora la discusion sobre el proyecto relativo al canal de Isabel II. Lo impugnó el Sr. Fagés considerando esta obra como de interés local y poco digna de preferirse a la construccion de las carreteras y puentes que están haciendo falta en varias provincias. Le defendió el Sr. Uria haciendo ver que las observaciones del Sr. Fagés serian oportunas cuando tuvo principio esta obra; pero no en la actualidad en que solo se trata de terminarla. Se declaró discutida la totalidad y se aprobaron sin discusion hasta el artículo 90 inclusive impugnando el 10º el Sr. Nuñez de Prado, autor del voto particular, que tiene presentado acerca de este punto. En la discusion de este voto tomaron parte además del Sr. Nuñez de Prado, los Sres. Uria, Goicorrotea (D. Roman) y Ardanás, siendo por último desechado en votacion nominal por sesenta y seis votos contra veinte y seis. Aprobados en seguida los artículos 10º y 11º apoyó el Sr. Rivero Cidraque una enmienda al ar-

ticulo 12º.—La impugnó el Sr. Vizconde del Ponton como individuo de la Comision y fué desechada; aprobándose todo el proyecto. El 13 no hay sesion. Son las seis.

Seccion oficial.

—La GACETA del 13 publica una ley autorizando al Gobierno para otorgar, con sujecion a los proyectos aprobados por el mismo, la concesion de las dos secciones del ferrocarril de Extremadura, declarando de primer orden, y que comprende desde Ciudad-Real a Badajoz.

—La del 14 contiene un real decreto nombrando presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, por fallecimiento del conde de Valmaseda que obtenia dicho empleo, al teniente general don Manuel de Soria, vice-presidente de dicho Tribunal.

—Dos id. nombrando respectivamente vice-presidente y ministro del mismo Tribunal a los tenientes generales don Juan Aldama e Irabien y don Ramon de la Rocha y Dugi, capitán general de las islas Baleares.

—Tres id. nombrando capitanes generales de las islas Baleares, de Castilla la Vieja y de Burgos a los Sres. don Jaime Ortega y Oñeta, mariscal de campo; don José Martinez y Temquero, capitán general de Burgos; don Eugenio Muñoz y Castro, comandante general del Campo de Gibraltar.

D. Rafael Chaparro y Espejo, Alcalde Constitucional de esta Capital y Presidente de su Excmo. Ayuntamiento.

Hago saber: que habiendo sido llamados para el servicio de las armas por la ley de 1.º del actu veinte y cinco mil hombres del alistamiento y sorteo ultimamente verificados para el reemplazo del ejército activo, y debiendo tener lugar en los dias 22 del mismo y siguientes el juicio de declaracion de 46 soldados é igual núm. de suplentes según Real orden de la misma fecha y repartimiento practicado por la Exma. Diputacion provincial, se citan y llaman a todos los mozos comprendidos en dicho sorteo y a los de los años de 1858 y 1857 para que se presenten en estas Casas Consistoriales a ser tallados, y afiliados ó alegar las esenciones de que se crean asistidos, a cuyo efecto deberán estar provistos de los documentos correspondientes, en la inteligencia de que los mozos a quienes alcance el llamamiento, y no se presenten a su debido tiempo, sufrirán los perjuicios a que dé lugar su falta.

Córdoba 14 de Mayo de 1859.—
Rafael Chaparro y Espejo.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad de Córdoba y su partido etc.

Hago saber: como en este Juzgado y presencia del infrascripto se siguen autos incidentes de los de concurso de D. Rafael Hacar y Segovia, a instancia de D. Juan José Barrios, como Administrador judicial de parte de la mitad de los bienes reservables de las vinculaciones que lleva en usufructo el D. Rafael, y cuyos bienes pertenecen en libre propiedad a su menor hijo D. José, y precedidos los requisitos legales, por mi proveido de este dia he mandado sacar a la licitacion una casa solar situada en esta Ciudad, calle de Rivas núm. 20 designando para su remate en venta el dia 15 de Junio próximo y hora de 10 a 11 en la audiencia de este Juzgado bajo el tipo de su aprecio consistente en 2708 rs. las personas que quieran interesarse en la adquisicion de esta finca podrán hacer sus posturas que les serán admitidas si cubriesen el indicado tipo y se obligasen a hacer de su cuenta las obras de reparacion de las paredes medianeras ó en su defecto a entregar la suma de 800 rs. en que se ha considerado su costo. Córdoba 13 de Mayo de 1859.

—José Antonio de Cires.—Por mandado de S. S., Juan Manuel del Villar.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 866 del inventario. Una haza de tierra, majuelo, procedente del hospital de Villanueva de Córdoba, que radica al sitio de Naval Cabello, término de la misma, linda a L. con propiedad de D. Juan Francisco Lopez y a P. y N. con otra de D. Miguel Cañuelo. Se compone de 2 fanegas y 1 celemin de tierra, equivalentes a 4 hectárea, 34 áreas, y 18 centiáreas con 1500 vides. Está arrendada a Bartolomé Sanchez en 260 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 5850 rs. y tasada en 2250 y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella. 5850.

Núm. 867 del inventario. La mitad de una haza procedente del hospital de Villanueva de Córdoba, que radica al sitio de Ventas nuevas, término de la misma, linda a L. con tierras de Miguel Calero, a P. con D. Francisco Fisica, y al N. con Bartolomé Sanchez. Se compone de 5 fanegas y 1 celemin de tierra, equivalentes a 3 hectáreas,

27 áreas, y 41 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 25 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 562 rs. 50 cts. y tasada en 500 y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella. 562 rs. 50 cts.

Núm. 869 del inventario. Una suerte de tierra, huerta con caserío, procedente del hospital de Villanueva de Córdoba, que radica al sitio de los Gañanes, término de la misma, linda a L. con tierras de D. Gregorio Molinero, a P. con olivar de la misma procedencia, al S. con callejon para Cardena, y al N. con toriles del mismo caudal. Se compone de 5 fanegas y 2 celemines de tierra, equivalentes a 3 hectáreas, 32 áreas y 78 centiáreas con 158 olivos, 10 higueras, 1 alberca terriza a piedra vana, con media riego, tuber, vadera. El caserío está formado sobre 180 varas equivalentes a 425 metros, 80 decímetros y 12 centímetros cuadrados y contiene portal, cocina, un cuarto, una cámara un corral con cuadra, cuya casa está situada dentro de una cerca y su portada mira a L. Está arrendada a Juan Antonio Torralvo en 850 rs. renta anual; ha sido capitalizada en 19125 rs. y apreciada la huerta en 9450 rs. y la casa en 3600 que hacen la suma de 12050 rs. y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella. 19125 rs.

Fincas urbanas. Menor cuantia.

Núm. 386 del inventario. La cuarta parte de un molino harinero procedente de la fundacion de Alonso de Pedrajas de la Villa de Dos Torres, sito sobre el rio Guadarramilla, término de la misma; formado el todo de él sobre 110 varas equivalentes a 76 metros y 89 decímetros. Tiene dos canales una destruida y otra servible con descargadero y caballeriza, linda por todos vientos con heredad de D. Rafael Benitez vecino de Añora. Está sin arrendar; ha sido capitalizada diela cuarta parte por los 36 rs. 47 cts. de renta anual que le han graduado los peritos en 656 rs. 46 cts. y tasada en 729 rs. 50 cts. tipo para la subasta.

Núm. 833 del inventario. Una casa posada sita en la Villa de Dos Torres, calle de Santana, sin núm. de poblacion, procedente de la fundacion de D. Alonso de Pedrajas de la misma, formada sobre 1369 varas equivalentes a 956 metros y 70 decímetros cuadrados y contiene descargaderos, 3 cuartos bajos, cocina, despensa, dos graneros, pajar y 3 caballerizas con corral, todo ruinoso, linda por el S. con otra de éste

caudal, al N. con arroyo Milano, á L. con huerto de la capellania de Diego Fernandez y á P. con la calle Villa el Cardo. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 205 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3690 y tasada en 4140 rs. tipo para la subasta.

Núm. 334 del inventario. Una casa sita en la Villa de Dos Torres, calle de Villa el Cardo, sin número de población, procedente de la fundación de D. Alonso Pedrajas de la misma, formada sobre 352 varas equivalentes á 211 metros y 6 decímetros cuadrados y contiene un portal, cocina, 2 cuartos, un granero, una caballeriza, corral y pila; linda á L. con huerta de Diego Fernandez, al N. con posada de B. neficencia y á S. con otra de Jorge Velarde. Está arrendada á José Muñoz Pague en 140 de renta anual, ha sido capitalizada en 1980 rs. y tasada en 2511 rs. tipo para la subasta.

Núm. 385 del inventario. Una casa sita en la Villa de Dos Torres, calle del Pilar sin número de población, procedente de la fundación de D. Alonso de Pedrajas de la misma, formada sobre 259 varas equivalentes á 181 metros y 1 decímetros cuadrados, y contiene un portal, 3 salas bajas, un cuarto, cocina y caballeriza, graneros y corral. Su fachada mira á P.; linda á L. con casa de D. Antonio Bueno, y á S. con la calle del Pósito hundido. Está arrendada á Rodrigo Serrano en 88 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 1584 rs. y tasada en 4300 rs. tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Una escena tierna y solemne conmovió el día 1.º á la villa de Cornudella, en cuya parroquia congregarón por primera vez ciento trece niños de ambos sexos. Las niñas iban vestidas de blanco, con mantos; los niños de la gro, presentándose al altar conducidos por pequeños en traje de Angéles.

En Alcoy se va á establecer una caja-banco sucursal del crédito valenciano. El capital social será de 60.000 duros.

Ha llegado á Valencia de incógnito la reina viuda de Holanda que viaja con el título de condesa de Nafer. La acompaña su hija y algunas otras personas de su servidumbre. Se ha hospedado en la fonda del Cid, y el mismo día de su arribo fué á visitar el colegio del Patriarca. Parece que dicha señora visitará tambien los demás monumentos notables de Valencia.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

(De la Gaceta)

Turin 10. El enemigo se retira de Biella despues de ocuparlo pocas horas.

Avanzadas austriacas se acercaron á Yorée, y viendo los preparativos de defensa se retiraron.

La defensa de Turin está encomendada al general Sanaz.

Los austriacos se han retirado de Tranzano en número de 8.000 infantes y 26 cañones. Han hecho otra infructuosa tentativa para construir puente en Gerola. El enemigo continúa fortificándose en Gravelona, á donde han llevado sus heridos. Cavour, acompañaba á Lamarmora en su inspección de la línea de defensa. La retirada de los austriacos de Voghera fué tan precipitada que abandonaron los viveres.

Londres 10. Llegan noticias de Nueva York. Miramos de puer de forzar las líneas de los liberales. Llegó el 11 de abril á Méjico. Onda llevó á cabo actos de rigor contra los extranjeros. Protestó contra el reconocimiento de Juárez y desterró al cónsul americano. Los ingleses amenazan los puertos mejicanos, y bombardearán á Vera Cruz si no se les paga una indemnización de millón y medio.

Paris 10. Estado de sitio en Nápoles. Apesar de prohibiciones rigorosas, salen muchos jóvenes del Palermo para reunirse á los defensores de Italia. Un choque en el Océano entre el pueblo y la tropa; muchos prisioneros. El conde Nigra, ministro, y el conde Arca, senador, han salido de Turin para recibir en Génova al emperador.

Viena 11. Se espera hoy al rey y á la reina de Prusia que permanecerán poco aquí. Se desmiente la misión del príncipe Windischgraetz. Los austriacos esperan que el tiempo mejor para tomar la ofensiva.

Berna 11. Dicen de Lombardia que se compran armas y municiones. El general Gialdini ha quitado á los austriacos ganado y forraje.

Marsella 11. La salida de voluntarios de Roma iba á producir una demostración revolucionaria, pero el general francés mandó fuerzas á los arrabales y la impidieron.

El nuncio del Papa ha recibido órden de salir de Florencia. Se ha mandado hacer rogativas por el restablecimiento de la paz. Se desmiente el motin y las prisiones en Palermo. Nueva conscripción y movimientos de Tropas en Nápoles, que sin embargo conservará neutralidad. Se hacen grandes preparativos en Génova para la ovación destinada al emperador Napoleón.

Dos mil piemonteses estaban para llegar á Toscana. Lajatico de Florencia, representará la Toscana durante la guerra cerca de Napoleón y de Victor Manuel.

Londres 11. Se desmienten los rumores de alianza entre Inglaterra y Prusia. Lord Cowley ha regresado.

Continúan aquí los armamentos activamente.

Paris 11. Esta cubierto el empréstito. Se habla en Berlin de la abdicación del rey en favor del regente. La Prusia no aprueba la movilización del ejército federal. El príncipe Napoleón marchó con el emperador.

(Particular.)

Roma 10. Su Santidad envió ayer por el telégrafo órden á su delegado en Viena, para que pidiese al gobierno austriaco la revocación de la

medida tomada por sus agentes, de poner en estado de sitio Ancona y su territorio, so pena de protestar solemnemente y de hacer retirar de allí todas las autoridades pontificias; y en su consecuencia se han recibido hoy órdenes telegráficas de Viena para hacer cesar el estado de sitio en Ancona, y de volver á encender el faro.

Paris 12. Por la via de Manila se han recibido noticias de Cochinchina que llegaron al 25 de marzo. El almirante Rigault de Genouilly, jefe de las tropas franco-españolas, llegó el 19 al campamento de Touranne, de vuelta de Saigon. Preparábase la expedición contra Hué y se creía que tendría lugar hacia mediados de abril, época para la cual se suponía que habrían llegado los refuerzos que esperaban los aliados. La toma de Saigon habia producido gran efecto sobre las poblaciones de Camboage y hasta sobre la misma corte de Hué.

Génova 12. Esta mañana temprano anunció el vigia que la Reina Hortensia estaba á la vista: á las 10 horas las baterías de los fuertes y buques de guerra han saludado al emperador Napoleón que saltaba en tierra. El entusiasmo es indescriptible.

Paris 12. El consejo de la Confederación helvética, ha contestado oficialmente á la nota del gobierno francés, manifestando que guardará una completa neutralidad en la cuestión italiana.

(Oficiales)

Marsella 13. En Nápoles se ha celebrado un Consejo de ministros presidido por el rey, al cual han asistido algunos generales de los de mas elevada reputación y que gozan de muchas simpatías en el ejército y en la corte. Positivamente, el reino de las Dos Sicilias conservará una neutralidad completa en la guerra actual. La salud del rey Fernando II continúa inspirando serios temores, á pesar de haber disminuido la inflamación del pecho, y de haberse mitigado algun tanto los agudos dolores de las piernas.

Nuevas noticias de Cochinchina muy favorables á la expedición franco-española. Han llegado al campamento los refuerzos franceses que se esperaban para atacar á Hué.

Esperanza fundada de nuevas victorias. Las tropas expedicionarias van teniendo simpatías en el país. Las enfermedades por efecto del clima van haciéndose menos frecuentes, y se adelanta notablemente en las construcciones militares.

Berlin 12. Se espera de un momento á otro á S. M. la reina y el rey prusianos.

Las tropas rusas que forman el cuerpo de observación en la frontera, se han retirado á la bocilla del Visutula, reanubándose en el 17 de marzo.

Paris 13. Se ha desmantido rotundamente el movimiento de París.

El empréstito se halla cubierto habiéndose tenido que desatender infinitos pedidos.

Los rumores que han circulado sobre la abdicación del rey de Prusia merecen confirmarse.

Se anuncian algunas quiebras de casas fuertes de Viena.

Se esperan hoy nuevas noticias del teatro de la guerra. Las listas de los

voluntarios para pasar á Italia aumentan extraordinariamente.

El gobierno de Viena ha hecho los mayores esfuerzos para movilizar algunos batallones y escuadrones de voluntarios en Hungría; pero hasta hoy no ha conseguido su propósito.

Un corresponsal de Viena escribe á la Gaceta de Cologne que Austria tiene actualmente 300.000 hombres en Italia, y que dentro de quince días tendrá 800.000. (Creemos exagerado el número: podrá ser 400.000.) Tenemos, pues, la convicción profunda, añade el corresponsal austriaco, de que con una potencia tan formidable no conseguirán quitar los franceses nuestras posesiones italianas.

Hé aquí los detalles segun los hallamos en un documento oficial de la Gaceta de Turin, respecto á la escaramuza de Frassinetto. El 3 de mayo, á las cuatro y media de la tarde, el enemigo verificó un fuerte reconocimiento ofensivo sobre la orilla izquierda del Pó, frente á Frassinetto, como si intentase pasar á la orilla derecha. Despues de establecer sus fuerzas en la altura de Terra-Nuova, abrió un vivo fuego de fusilería y artillería contra nuestras avanzadas. El regimiento 17 de infantería, y la 17 batería de guardia en aquel sitio, sostuvo con intrepidez el fuego del enemigo. El mayor general Gialdini, advertido por el cañoneo, salió apresuradamente de Casale con el 15 regimiento de infantería, dos escuadrones de caballos ligeros del Monferrato, y la 3.ª batería de campaña, á fin de apoyar á las tropas de Frassinetto, y rechazar al enemigo si llegaba á pasar el río; pero al carrar la noche, el enemigo se retiró cesando el fuego. En la noche del 3 al 4, hacia la una y media de la mañana, el enemigo intentó construir dos puentes de barcas en frente de Frassinetto, pero el fuego de nuestras baterías le obligó á desistir de su proyecto, y á las ocho se retiró. Los reconocimientos hechos por las tropas de Casale han hecho conocer que el enemigo habia abandonado á Balzola, y poco despues á Terra-Nuova y Villa-Nuova. Tenemos que deplorar la pérdida de 6 muertos y 27 heridos, entre las clases de tropa.

La zafra, que en Cuba el año pasado no fué de las mas abundantes, este lo será aun menos debido por una parte á la sequía que ha sido casi general, y por otra á los terribles incendios ocurridos en los últimos dias de marzo, de los que ya tienen noticia nuestros lectores. Pasa de veinte el número de ingenios que mas han sufrido. Principió el fuego el 28 de marzo en el llamado Ramona de la propiedad del señor Antonio de la Torreña, que mandó todo el campo de caña, y se comunicó á los ingenios vecinos, impellido por el viento Sur, que á la sazón reinaba. El incendio abarcó una zona de varias leguas, y para dar á Vds. una idea de los estragos que causó, resumiremos en breves palabras, los que desgraciadamente han cabido en suerte á algunas de las principales fincas. Además del Ramona, el Isabél, que pertenece al señor don Cosme de Torreña, perdió todo su campo consis-

tente en cuarenta y tres Caballerías de caña cortada y sin cortar. El ingenio Elizalde perdió casi todo su campo y una gran parte del monte ó bosque en que la finca se proveía de combustible. En el ingenio de San Marcial se quemaron nueve caballerías de cañas, los montes y la casa de vivienda, suvándose á duras penas los muebles y otros efectos que contenía. El de Mediondo vió en pocas horas reducido á cenizas no solo todo su campo, sino también los barracones de los negros, la casa del Pizo, la carpintería y una parte de los animales de la finca. Pero el ingenio donde más se cebó el voraz elemento fue en el llamado Bella Eduarda, de la propiedad de la anciana señora doña María Arceztegula de Matanzas; quemáronse todo el campo, todas las fabricas, con excepción del barracón y de una capilla, cuatro negros, el boyero, muchos animales, existencias de azúcar y rayada, las carretas, ropas, efectos, etc. El cuadro fué de los más desoladores. El ingenio San Martín, de la sociedad la Gran Azúchera, ha perdido treinta cañaverates. Podría más continuar la enumeración de los ingenios quemados, pero bastará lo que precede para dar una idea de lo desastroso del incendio. Varios ingenios se han apresurado á molestar la quemada; pero el fruto no puede ser de buena calidad ni mucho menos tan abundante. Se han calculado diversamente las pérdidas causadas por el fuego; pero la opinión general es, de que no bajan de un millón de pesos.

En Turin el pensamiento de guardar el secreto respecto de las operaciones militares, que los mismos diarios ministeriales se quejan de la escasez de noticias, que se comunican al público, naturalmente ansioso de ellas. La oscuridad de algunos boletines la atribuye *L'Opinion* al lacónismo que en su redacción se emplea. Este diario ruga al gabinete que satisfaga la legítima curiosidad de las poblaciones.

Pasan de 18,000 hombres los voluntarios encañados para formar parte del ejército de Italia que se han alistado en París durante estos últimos quince días. Entre estos se halla Mr. Nicolás Clary que posee 300,000 francos de renta anual y forma parte de simple soldado en un regimiento de caballería que entrará en campaña al momento.

Por la vía de Nueva-Orleans hay noticias de la Habana que alcanzan al 18 de abril. La tranquilidad era perfecta en la isla. No había aun ningún signo de invasión por parte de los filibusteros salidos de Nueva-York el 21 de marzo. Ya se da por seguro el nombramiento del conde de Persigny para reemplazar al duque de Malakoff en la embajada de Londres. Con esto se cree que mejorará las relaciones entre Francia e Inglaterra.

Dicen de Constantinopla que si bien es cierto que desde luego rehusó la Puerta ponerse de acuerdo con la mayoría de las potencias por lo tocante á la elección del príncipe Couza, ha desistido ya al pa-

recer, de esa opinion, y que el Sultán no tendrá reparo en conceder la investidura de aquel Principado, con tal que se someta á ciertas restricciones. La Puerta está haciendo increíbles esfuerzos, por aumentar su ejército, y últimamente ha enviado refuerzos á la Rumelia.

Gaceta.

—LO CELEBRAMOS.—Vuelve otra vez á agitarse el proyecto de que ya nos ocupamos en el año anterior, de abrir una puerta á la Ciudad frente á la Plaza de Toros, regularizando las líneas laterales del paseo de San Martín. Desearemos que no vuelva á quedar en proyecto.

—BENEFICIO.—Sabemos que dentro de breves días se pondrá en escena la linda zarzuela titulada *El Relámpago*, á beneficio de la simpática tiple doña Rosa Llorens. La deseamos un lisonjero resultado, que tanto merece por su constante aplicación y buenas dotes artísticas.

—MOVIMIENTO.—Ha sido declarado cesante D. Juan Alcañal, administrador de la Estafeta de Cádiz y nombrado en su lugar Don José Martínez.

—LANCE.—Anteanoche ocurrió un incidente desagradable entre un acomodador del teatro, y un espectador, habiéndose sido detenidos ambos de orden de la autoridad.

—INDUSTRIA.—En algunas provincias se trata activamente de celebrar exposiciones agrícolas e industriales, y este es un pensamiento muy útil y que debiera acogerse en todas, porque fomenta la industria y la agricultura, y lleva consigo resultados muy fecundos para aquellas clases. El sistema de exposiciones está muy introducido en Francia, y á él se debe la nombradía de que goza la agricultura y la industria en sus departamentos. Si se generaliza entre nosotros, seguramente los productos de esta rica provincia serían mas apreciados de lo que ahora son, á pesar de que lo son bastante, pero no tanto como se merecen.

—E-CÁNDALO.—Ayer por la mañana parece que hubo uno en una casa de las callejas de Alcántara, del que salieron mal librados los cuadros y demas muebles de la casa.

—EXPOSICIONES.—Los Ayuntamientos de Lora del Rio y Constantina han dirigido á la Exma. diputación provincial de Sevilla dos exposiciones, con relacion al trazado de la carretera que desde el ferrocarril de Córdoba debe dirigirse á Guadalcanal ó Azuaga.

—NO MAS LADRONES.—Ha llegado á Valencia y pronto se dirigirá á la corte don José de los Rios, el inventor de un mecanismo para evitar los robos. Los dos aparatos inventados por el Sr. Rios llenan, segun cuentan los periódicos de aquella capital, el objeto que se ha propuesto el inventor.

El primero es una bellota de metal, que colocada convenientemente en puertas, ventanas, paredes y en cualquier punto por donde puedan penetrar ladrones, sirve para frustrar cualquier tentativa de robo, dando la alarma á toda la vecindad. Este

aparato es muy económico; su precio no excede de 30 reales, colocado en su sitio. El segundo es un arca de hierro que no se puede abrir ni es posible llevársela sin producir grandes detonaciones que sin hacer daño frustran la tentativa.

—ESCAMOTEO.—Ayer vimos llorar amargamente á una mujer de las que se dedican por las mañanas en los mercados al comercio de cambiar cuartos por plata, porque le habian distraído de la diminuta mesilla en que tenia colocada su fortuna dos napoleones. Sería fino el prestidigitador.

—MINAS.—Se ha declarado la utilidad de lo actuado respecto á la mina de carbon titulada *La Revolución* sita en el Molinillo, término de Belmez.

—FÁBULA.—Huyendo de un raton don Fructuoso, que estaba, parecer algo rabioso, salió á la calle por cojer un canto; se armó un motin en tanto, y un joven entusiasta le endereza una bala en mitad de la cabeza. *Nunca seas pagado si no quieres salir descalabrado.*

—MODAS.—*Trojes de paseo.* Vestido de gró color de perla con flores menuditas y falda lisa, adornada en el delantero con una hilera de botones lisos de la misma tela, rodeados de gupure; este vestido es de una sola pieza: así es que los botones de que hemos hablado antes se prolongan hasta lo alto del vestido. Las mangas son pagodas y están adornadas con una tira de pasamanería. Sombrero de paja de arroz, adornado con lazos de cinta de raso color verde y un velito que cae encima del bavolet; cintas verdes.

Otro traje tan elegante como el anterior y que puede usarse para visita de confianza, es un vestido de gró florentino fondo blanco, con anchas listas color de lila formando cuadros; tiene una sola falda enteramente lisa, y el cuerpo de hechura *Gabriela*; las mangas no muy anchas dejan ver otras mangas interiores de tul bordado. Manteleta de gró negro adornada con dos anchos volantes de gupure, y encima de cada uno de ellos una trencilla de seda y azabaches. Sombrero de raso blanco, adornado con plumas rizadas y una rosa; el ala y el bavolet llevan toda al rededor una blonda estrecha; cintas blancas.

COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba.*
Muy Sr. mio: ruego á V. se sirva dar cabida en las columnas de su apreciable periódico, al siguiente comunicado cuyo obsequio quedará siempre reconocido su mas atento S. S. O. B. S. M. Leopoldo Crestar.
Córdoba 16 de Mayo de 1859.
A consecuencia de un incidente desagradable ocurrido en la noche de ayer en el teatro de esta Capital, en el que, guiado de los mejores sentimientos, he creído prudente mediar, previendo quizá un conflicto mayor entre las personas que le motivaron, ha llegado hoy á mi noticia la especie absurda de que al querer dar algunos pormenores acerca del hecho al teniente de Alcalde Sr. D. Agustín Fuentes, este me habia tratado con bastante dureza, llegando hasta el extremo de pa-

gar con un empujon mis buenos oficios, en presencia de las infinitas personas que nos rodeaban, sin pararme á consideraciones de ningún género sobre el origen de tan falsa nueva, me limitare únicamente á asegurar que, si bien es cierto que el Sr. Fuentes no tuvo conmigo de palabra todas las atenciones que se merece un caballero, tambien lo es que estuvo muy lejos de maltratarme, segun de público se dice en el círculo de mis amigos y conocidos.

Hago esta manifestacion porque así cumple á mi decoro y bien nombre, esperando á la vez que el Sr. Fuentes se servirá por su parte desmentir tales rumores, con tanta mas razon cuanto que atendido su caracter de autoridad en los momentos del lance, podria favorecerle mucho menos la especie vertida que al que redacta y suscribe estas lineas.

Boletín religioso.

Hoy, *S. Pascual Baylon confesor*, en la iglesia del mismo Santo, con 10.000 votos y color blanco.
—JUBILEO CIRCULAR. En la iglesia parroquial de S. Andrés, en la tarde, predicará el Sr. D. Jo. de Bl. neas.
—Continúan los cultos del mes de María. ó fines de Mayo, en la iglesia de S. Pablo á las seis de la tarde, predicará el Sr. don Serafin Garcia Jurado, rector cura económico de la parroquia de San Nicolás de la Villa.
—Los asociados á la Corte de María visitarán el ingenio de Nra. Sra. de los Angeles, en S. Andrés.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Mayo por 100 consolidado á 38.40 y el día 17 28.25
Precios en la Alhondiga y fuera de ella de la tarde del 14 de Mayo á igual hora del 16 del mismo.
ALHONDIGA.
Trigo 94
Cebada 19
Trigo 228
Cebada no hubo venta

Acéite fresco dentro de la ciudad á 50.00
id. en los molinos á 57. Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.
—SEVILLA. Trigo de 48 á 66 1/2 = Ce. bada de 36 á 58 = Ceite en la Caza á 41 1/2 = para el consumo á 45 =
—MÁLAGA. Trigo de 76 á 66 = Ce. bada de 20 á 28 Maiz de 50 á 40 = Garvanzos de 74 á 100 = Harina de 38 á 48 = Yemas de 58 á 42 = Alpiste de 84 á 86 = Acéite á 59 =
Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.
CÓRDOBA.—1859
Impv. y Lit. de D. Pascual Garcia Tenas. Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMERO 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y canas inglesas superiores magnificas...

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Talle superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almogazas, barbadas, espótnes, sillas, galápagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora...

Utiles superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, alfileres, etc.

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y estañadas, y de hierro batido eerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida, parriles, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hojalata.

Gaudinas superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mujeres y niños.

Tubos de plomo para bombas, y de otros usos, Plomo, laton y zinc en plancha. Alfileres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Esponjas.

Esraseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Batanes, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esportados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

CASAS. Desde S. Juan próximo se arriendan las casas número 20 plazuela del Realejo y número 38 calle de San Fernando, antes de la Feria. La persona a quien convengan puede tratar de ellas con su dueño que vive en la de Letrados número 11.

AL PÚBLICO. La antigua casa de don Manuel Alonso Perez, ha sido recientemente surtida con nuevos generos de drogas, pinturas, paqueteria, quincalla, hierros, chapas y flejes de todas dimensiones, clavos y herramientas inglesas para todos usos, lata, acero y estaño y otra multitud de articulos.

ACOGIDOS. En la dehesa de Campo-alto, situada en los términos de Obejo y Villaviciosa, se acogen ganado yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 49, vive el administrador de este predio con quien se trata del precio y condiciones.

JARABE DEL DOCTOR DELABARRE, caballero de la Legion de Honor y médico de los hospitales de Paris.

Usado en fricciones sobre las encias facilita la salida de los dientes y previene las convulsiones que tan en peligro ponen a la infancia en esta edad. La denticion no es una enfermedad, sino una funcion natural que se efectúa sin sufrimiento alguno en todos los niños en quienes se ha tenido cuidado de entretener la boca en perfecto estado de salud y de frescura.

Los felices resultados del jarabe Delabarre se certifican todos los dias, tanto en la asistencia particular, como en el hospicio de los niños expósitos y huérfanos de Paris, igualmente que en todos los demás asilos de esta beneficencia especial.

NOTA. Habiendo suprimido el Gobierno el timbre de los impresos, nuestras cajas no llevan ya sino la firma de Accault (sucesor de Beral), farmacéutico, depositario general, calle de la Paz, número 14, Paris.

Unico depósito por mayor para España y colonias, con grandes rebajas, Exposicion Estrangera, Calle Mayor número 10. Por menor en Córdoba Botica de D. Diego Raya.

PAPEL PAUTEADO. Se halla de venta por mayor y menor en el despacho de este periódico, calle de la Libreria número 4. VENTA. La hay de cartones y cartulinas en la calle de la Libreria número 1.

PILULES DEVAUT. Creamos deber recordar al publico que la grande superioridad de las pilulas de Devaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes: 1. De su composicion. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el analisis quimico no podria descubrir en ellas el mas minimo vestigio de materia mineral o perjudicial a la salud. 2. De la manera de usarlas. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con bucares comestibles, y operan tanto mejor cuanto mas fortificadas son las hobbidas o alimentos que se toman al mismo tiempo. Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicarse hasta en el estado de debilidad que les detengala de la fatiga que causan siempre los demás purgantes. 3. De sus propiedades. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. Por este medio curan multitud de enfermedades largas o crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarras, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, liqúes y úlceras, etc., etc. (Ver el folleto sin paginado que se reparte gratis.) Calle de la Paz, número 14, Paris, en casa de M. DENAY, médico y farmacéutico, depositario general de los medicamentos de las Sras. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ALZURUN, S. A. D. D. N. A.

Se desechen las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Pozo, donde se ha recibido un gran surtido de este medicamento, acompañando a cada caja un método estenso para su uso.

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES por el método especial de CHABLE, médico farmacéutico, en Paris. RUE VIVIENNE 56.

PLUS DE COPAHU. El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura en seguida las g. urreas, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas, y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de la inyeccion, y las señoras de la inyeccion virginal. Véase la noticia escrita en varios idiomas.

DEPURATIF du SANG. Veinte mil curaciones de empeines, vienes y enfermedades secretas, prueban a la evidencia que mi depurativo vegetal (sino mercurio) y mis baños minerales son los únicos medicamentos que pueden curar radicalmente estas afecciones. Una cura, 6 francos.

JARABE DEL DOCTOR FORGET.

El mejor para curar catarros, toses nerviosas, irritaciones y afecciones del pecho y de los bronquios. Basta una cucharada de café, satisface al médico y al enfermo: 3 francos el frasco. ALMORRANAS, pomada de CHABLE, que cura en 3 dias. BAÑOS PERFUMADOS, un franco. La superioridad de estos medicamentos es bien conocida. Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y compañía. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, (Miguel Espinosa, botica de S. Pablo). En Córdoba Botica de Don Diego Raya.

Rob Boyveau Lalleteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Grandeau de St. Gervais, médico de la Facultad de Paris. Este remedio es de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emitea en la marina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilicas nuevas, inveteradas o rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades.

- El Rob sirve para curar: Herpes, Gota, Catarros de la vejiga, Palidez, Abscesos, Maramo, Tumores blancos, Asmas nerviosos, Úlcera, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. EXPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 30 rs. 20 rs. Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Tacconet y compañía. Venta al por menor en Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de exito.

Por menor en Córdoba botica de D. Diego Raya.

VENTA. Se anuncia la de un olivar de 1441 pies en la sierra de Montoro y pago de Casilla de Belaco. Una dehesa con 400 mas fanegas de cuerda en ella, 2000 pasturas, un pedazo de tierra desmontada sin plantar, casa de teja, cuadra de id y pajar de chamisa, situada en la sierra de Adamuz al pago de las Mestas. Una huerta en el ruedo de la villa de Adamuz, con tres fanegas y media de cuerda plantada de arboles frutales, viña y olivos con pozo de sangre, alberca y casa de teja. La persona a quien acomode la adquisicion de las fincas, podrá avistarse con su dueño don José del Pozo que vive en Adamuz calle de la Fuente. 4-3

ACOGIDOS. Se admiten desde el dia en la dehesa del Montoncillo, término de esta ciudad. La persona a quien interese podrá tratar con su dueño don José Losada. 4-2

VENTA DE MADERA. En la estación del ferro-carril hay un surtido variado de madera de la mejor calidad, que se espenderá por cuenta del propietario, con la rebaja de un 25 por 100 del precio corriente. La persona a quien acomode su adquisicion, podrá tratar a enterarse con su dueño don Andrés Carrasco. 4-2

ARRENDAMIENTO. Desde San Miguel del corriente año se arrienda el Fontanar de Peralta, situado a legua y cuarto de esta ciudad a orillas del rio Guadajoz. En la secretaria del Sr. marqués de Valdefflores su dueño, dirán su renta y condiciones. 4-2

LA ANDALUZA. Este coche-diligencia saldrá de esta ciudad para la de Lucena todos los dias a las seis de la mañana. Se despacha en la posada del Sol carrera del Puente.

VENTA. Pianos de Boaselot premiados en la última exposicion de Paris. Se venden a precio de fabrica por don Mariano Courtier, en esta ciudad. 4-3

VENTA. La de una casa número 23 sita en la calle Pescadores próxima a la puerta de Almodovar, lindante con el huerto que la divide, y se enagenan por su dueño. Estas dos fincas por su mucha area que les corresponde y tienen, son susceptibles de reedificacion mas conveniente. Quien guste interesarse en su adquisicion puede tratar con el apoderado que vive en calle de los Deanes número 6. 4-1

VENTA. Se verificará desde el dia, y los que no sean leridos, la de varios muebles de casa, en la número 27 calle de la Fueneca.

TEATRO. Funcion 3.ª del último abono. La Zarzuela en 2 cuadros. El estreno de una Arista. La Zarzuela en un acto, Firma de Lucas. A las 9. A 3 rs.